

Nº2

**EXPROPIACIONES DEL PRESIDENTE EN EL ACTO DENTRO
DEL PROGRAMA 2000 EN TALAVERA DE LA REINA (TOLEDO)**

-Expropiaciones.

-Reforma Agraria.

-Valdecaballeros.

-Región con renta per cápita más baja, y no ha tenido Universidad.

Intervención del Presidente en el Acto
dentro del Programa 2000 en Talavera de la Reina (Toledo) 9-A
~~INTERVENCIÓN EN TALAVERA~~ *Quintanilla*

Mis compañeras y compañeros de Castilla-La Mancha.

En primer lugar tengo que transmitir un saludo del pueblo extremeño y un saludo de los socialistas extremeños hacia una Región y hacia una localidad que como antes se ha dicho nos resulta tan próxima a los extremeños.

Han dicho tanto Isidro Flores en sus palabras de presentación, como Juan Pedro Hernández Moltó que me agradecían el que yo estuviera esta noche, hoy aquí, en este acto de presentación del Programa Manifiesto-2000 y aparte a Hernández Moltó, llevado por su amistad ha hecho un panegírico mío, yo como dice el otro nada más que soy responsable de lo que yo digo y no de lo que dicen los demás pues casi no me he sentido reconocido, porque repito, sus palabras han salido más de la amistad y del corazón que de lo que de verdad yo aporté modestamente al socialismo.

Soy yo, el que tiene que dar las gracias al partido socialista en Castilla-La Mancha por haberme invitado a venir. Porque ellos podían haber elegido a cualquier otro militante socialista y hubieran acertado mucho más que con migo. Pero claro es que el acto no solamente es para que nosotros presentemos el Programa-2000, sino también es un acto donde existe un acto de propaganda política, que duda cabe, puesto que este cine está lleno, lo cual significa que los extremeños, porque cuando ha ido Mano Escudero a Extremadura, también se ha llenado el cine significa que los extremeños y que los castellano-manchegos estamos con el Programa-2000 y era cuestión y se necesitaba saber si el Programa-2000 estaba con nosotros. El hecho de que haya venido el coordinador a presentarlo significa que él no comparte esa opinión que circula por algunos sectores políticos españoles de que los extremeños, los andaluces, los castellano-manchegos no somos ciudadanos de 3ª categoría y que solamente la incultura es la que produce el voto mayoritario al socialismo. Por esto podían haber elegido a cualquier otro pero han

elegido al Presidente de una región humilde, modesta, pobre. Y todo el mundo sabe que los pobres necesitamos menos dinero, gastamos menos, comemos menos e informamos menos, y por lo tanto pues no va a tener ninguna repercusión lo que yo vaya a decir aquí porque de nuevo aquellos que nos subieron al cielo hace poco tiempo, con la misma facilidad que nos suben al cielo nos condenan al infierno y al silencio.

Hace unos meses en mi tierra morían unos furtivos e inmediatamente desde Madrid surgieron voces diciendo que esa tierra extremeña tenía que intentar solucionar esa problemática del Siglo XIX. Y nos subieron al cielo de la información pero con la misma facilidad nos condenaron al infierno cuando dijimos los socialistas: "pues vamos a arreglar esa situación, y vamos a hacer que las fincas que existen en Extremadura improductivas en manos de cuatro señoritos comiencen a producir para que la gente pueda ganarse el trabajo con el sudor de su frente."

Y amigos ahí ya la cosa varió, los mismos que decían que había que hacer algo, comenzaron a condenarnos al infierno, al infierno del desprecio, de la humillación, del intento de humillación, y al infierno del silencio. Y volvemos a ser Extremadura, una región silenciosa, que come menos, gasta menos e informa menos.

Pero al mismo tiempo podían haber elegido a cualquier otro dirigente socialista de los inteligentes, y han traído a uno de los torpes, claro porque aquí en España, una cosa es el Socialismo y otra cosa es el Socialismo que algunos quieren que sea; e inmediatamente hay un grupito de gente que saca una cosa que se llama, un aparatito, que se llama el socialímetro, que mide el grado de socialismo de cada

uno. Y como resulta que José Bono y yo, ganamos por mayoría absoluta pues somos poco socialistas, y como somos poco socialistas es que somos muy torpes, porque para ser inteligente en el socialismo español, no hay que ganar por mayoría absoluta, hay que perder las elecciones. Quiere ello decir que si todos fuéramos tan inteligentes, pues a esta hora no estaríamos presentado el Programa-2000 sino que estaríamos buscando una estrategia política para llegar al Gobierno e intentar solucionar los problemas de la mayoría del pueblo español.

Y al mismo tiempo, y al mismo tiempo, fijense, que hay una cierta contradicción, hombre, podían haber buscado un socialista más moderno, porque nosotros en Extremadura, como aquí en Castilla-La Mancha, estamos haciendo, por una parte la discusión del Programa-2000, pero por otra parte estamos haciendo la práctica política del Programa-1900. Porque estamos intentando hacer cosas que había que haber hecho hace un siglo, pero que como nadie quiso hacerlo nosotros tenemos que estar, en estos momentos, dando respuestas a una serie de problemas, que algunos dicen que es que llevamos el reloj retrasado, que se nos ha parado el reloj de la Historia. ¡Que va!, no se nos ha parado el reloj, es que llevamos el reloj retrasado desde hacía siglos y hemos tenido que intentar avanzar espectacularmente para que ese reloj pudiera ponerse en hora, en la hora del resto de los países de la Comunidad Económica Europea, que ya hicieron su Reforma Agraria, su Revolución Agraria hace ya siglos, y que nosotros estamos intentando poner en marcha ese reloj para equipararnos al conjunto de la Comunidad Económica Europea.

Y al mismo tiempo, yo tengo que estar agradecido porque me hayan invitado a estar en este acto porque en Talavera de la Reina no

solamente yo tenía una deuda de gratitud, con ciudadanos de Talavera de la Reina que cuando hace un mes, aproximadamente, hicimos una concentración de extremeños apoyando la Reforma Agraria, allí había una pancarta gigante diciendo "los ciudadanos de Talavera de la Reina, están con los extremeños en esta lucha", y yo tenía, y yo tenía que venir aquí para devolver el favor y para manifestar mi gratitud ante ese acto de solidaridad que ustedes hicieron en un momento muy difícil para nosotros. Y tengo que estar agradecido porque es que en Talavera de la Reina hay más de quince mil extremeños, viviendo, trabajando y yo he querido aprovechar la ocasión para matar 2 pájaros de un tiro: por una parte estoy con los talaveranos y por otra parte estoy con los extremeños para decirles siéntanse ustedes, ciudadanos extremeños que viven en Talavera, orgullosos de tener un Presidente socialista, orgullosos porque con el voto que ustedes depositan en una urna, votando un Presidente socialista, están haciendo un enorme favor al pueblo extremeño. Porque cuando hay que sentarse en Madrid, entre las 17 Comunidades Autónomas, a repartirse la tarta, algunos de las regiones ricas se comportan en esas reuniones, como si ellos fueran ricos porque les ha tocado la bono-loto, como si ellos fueran ricos, pues no sé, porque a nosotros, las regiones más deprimidas, no se, nos han comprado en un supermercado, y tienen derecho a hacer con nosotros lo que les dé la gana. Y afortunadamente en esas mesas, los extremeños, nos encontramos con el apoyo, codo a codo, del Presidente de Castilla-La Mancha, que está con nosotros y nosotros con él, y con algún otro Presidente, empezando a decir que no es casualidad por lo que unas regiones son pobres y otras regiones son ricas, que parte de la riqueza que ellos tienen ha sido producida por los castellano-manchegos, por los extremeños, por los andaluces; que parte de la renta alta que ellos tienen, es consecuencia de la renta baja

que hemos tenido nosotros, y que por lo tanto no pueden comportarse esos ricos del Norte, como si les hubiera tocado la lotería, no son ricos por casualidad, son ricos porque ha habido un sistema político y económico injusto, que ha hecho que unos vivan mejor a costa de que otros hayamos tenido que vivir históricamente peor. Y eso, estamos empezando a cambiarlo afortunadamente, afortunadamente. Yo decía al principio hubieran buscado otro socialista más listo, porque ahora se está oyendo hablar de todas las cosas que hay que hacer, en el Congreso del Partido, en el futuro del Socialismo, etc., etc., y siempre opinan los mismos, porque hay gente que sigue pensando que el voto de un extremeño, el voto de un castellano vale menos que el voto de un vasco, de un catalán o de un madrileño. Y todos los votos valen exactamente lo mismo, y tendremos oportunidad de ponerlo de manifiesto en la próxima ocasión, andaluces, extremeños, castellano-manchegos valemos más que algunos que tanto dicen que valen. Nuestros votos sumados valen tanto ó más que algunos que piensan que aquí se va a hacer lo que ellos crean que debe hacerse. Nosotros estamos por debatir el Programa-2000, porque creemos que es necesario, como ha dicho el compañero Mano Escudero, seguir avanzando en un proceso de cambio y en un proceso de transformación que no puede quedar anclado en el pasado.

Nosotros estamos con ese Programa, y vemos con satisfacción que ese Programa también está con nosotros, que quiere conocer la realidad de nuestra opinión. Hay algunos que dicen "el partido tiene que acercarse más a la sociedad", será en algunos sitios, porque en otros se ve que la sociedad está muy cerca del partido, otra cosa es que queramos inventar una sociedad distinta de la que realmente es, y la sociedad española no solamente es la sociedad opulenta, es la sociedad

también que ha padecido históricamente una serie de injusticias que afortunadamente comienzan a corregirse.

Por el conocimiento que yo tengo de Castilla-La Mancha, por el conocimiento que tengo más profundo de Extremadura, en estos momentos nuestras regiones están como en la vida habían estado, como en la vida habían estado, desde el punto de vista de la infraestructura física no se puede hacer más, desde el punto de vista de la infraestructura física no se puede hacer más y basta visitar cualquier pueblo de nuestras regiones para darse cuenta de que se ha avanzado espectacularmente, desde el punto de vista de la infraestructura física, pero hay que reconocer también, que desde el punto de vista de la infraestructura humana, desde la infraestructura social, todavía nos queda mucho que recorrer. Son regiones donde todavía no existen, por ejemplo, agrupaciones empresariales poderosas, con las que se pueda negociar el futuro y el desarrollo de la industrialización de la tierra, son regiones donde, no nos engañemos, aquí hemos venido a decir la verdad, los partidos políticos, incluido el nuestro, y los sindicatos, todavía son muy débiles, porque no hay una vertebración social y son regiones, tanto Castilla-La Mancha como Extremadura, donde tenemos una Universidad naciente, naciente, muy pequeña, fíjense en el dato, las dos regiones que han tenido la renta per capita más baja, curiosamente han sido las dos regiones que no han tenido Universidad: Castilla-La Mancha y Extremadura. Regiones que no han tenido Universidad, y tenemos la obligación, nosotros, la gente progresista de este País y de esta región, de intentar no solamente crear una infraestructura física para que la calidad de vida aumente, tenemos la obligación también de discutir entre nosotros, para que esa infraestructura humana y esa infraestructura social se imbrique, se

crea, se fortalezca, se desarrolle, para que seamos capaces de diseñar entre todos el futuro del socialismo en España, que tiene que contemplar forzosamente, no solamente el futuro del socialismo en las ciudades, sino también el futuro del socialismo en las zonas rurales, en las zonas rurales.

Ha hablado el compañero Mano Escudero de solidaridad, no sólo solidaridad entre los países, también entre las regiones, también entre las regiones y hay veces que se da la paradoja, de que las regiones más deprimidas tenemos que pagar, no sólo el lujo de las regiones más ricas, sino también los platos rotos de la noche de la fiesta final, y hemos visto en los últimos días, como regiones que no llegan a la media del parque móvil nacional, es decir, que tenemos pocos vehículos tenemos que pagar entre todos los lujos, el exceso, el capricho de regiones, que como tienen una renta tan alta, no son capaces de solucionar los problemas que genera su propia renta, y se hacen planes de acceso a las ciudades, etc. etc. y la pagamos entre los que generan tanta renta y los que todavía estamos intentando conseguir aproximarnos a la media de la renta nacional, y ese es el camino, y eso es ser de izquierda, y eso es ser progresista, el intentar conseguir que la riqueza de unos, sea una riqueza consecuente de su trabajo y de su esfuerzo, pero que no vuelva a ser nunca más, consecuencia del sacrificio, de la humillación, de la desprotección del resto de las regiones del Estado Español.

Algunos, devoran, consumen energía eléctrica, y no quieren consumir, quieren devorar, pero no quieren jamás sufrir las consecuencias de ese consumo de energía eléctrica. Y cuando se para una central nuclear, inmediatamente como el chiste del león y el cojo,

para los extremeños, Valdecaballeros. Son unos cobardes, porque antes que se empezará a construir Valdecaballeros, se empezó a construir Lemoniz, y algunos les da miedo, son unos cobardes, porque no se atreven a decir si se cierra Valdellós y hay que abrir una central nuclear, Lemoniz, ¿por qué? ¿por qué Valdecaballeros?; porque somos extremeños; porque consumimos menos; porque sumamos menos y porque morimos menos si ocurre algún accidente; no puede ser queridos amigos.

Quiero terminar diciendo, que la opinión de todos ustedes para el Programa-2000, para el Manifiesto-2000, vale exactamente igual que la opinión de un teórico, o de un intelectual, exactamente igual, que la opinión de ustedes se basa en una práctica política que diariamente estamos haciendo entre todos, y que, si no se cierra los ojos se reconoce que día a día vamos consiguiendo pequeños triunfos, unos detrás de otros y esos triunfos generan laureles, pero laureles que no hay que ceñir, ni en la frente de Felipe González, ni en la de Pepe Bono, ni en la de Rodríguez Ibarra, esos laureles hay que meterlos en la olla bullente del pueblo, para que cada día sea más rica y más exquisita para todos nosotros. Nada más.